

Visión del complejo tejido social de la fronda aristocrática chilena

Un libro que pasa a engrosar la estantería de las lecturas obligatorias en nuestro país es, sin duda, "El sentimiento aristocrático, élites chilenas frente al espejo", de la historiadora María Rosaria Stabili, recientemente publicado por la Editorial Andrés Bello. "Da como para un reportaje", nos comentó hace algunos días con sellada exactitud, María Teresa Herreros, de la EAB.

Y no se equivocaba: En el tránsito de la "oligarquía tradicional- independentista" (formada por las familias Errázuriz, Vicuña, Eyzaguirre, Echenique, Arístegui y Echaurren) a las "de élite de la segunda mitad del siglo XX" existe un oneroso puente de testimonios, vivencias, recuerdos y registros que vale la pena leer y revisar a la luz de nuestra tradición regional.

Para nadie es un misterio, y como lo expone Stabili, que parte importante de esta historia se tejió en La Serena, centro de urdimbre social y económica del siglo XIX y XX. En sus páginas está graficada parte importante de la vida en sociedad, así como también, de los valores, costumbres y tradiciones imperantes por aquella época.

Para ello, Stabili nos sumerge en los primeros antecedentes de la inmigración española a Chile. Cuando andaluces y castellanos, vascos e ingleses arribaron a nuestras costas cargados de anhelos e ilusiones, pero también con una fuerte carga ideológica.

ca y cultural que definió la marcha de nuestra república hasta entrada la segunda mitad del siglo pasado.

Así, los datos del ayer, las reseñas de "familiares" y "parentelas" son proyectados con inusitada fuerza hacia el futuro, dejando en evidencia la extrema ambición de la autora por explicar algunos hechos que marcan "a fuego" nuestro devenir. "En el presente", Stabili comienza un juego de relaciones y asociaciones que dejan en suspenso los vicios y virtudes que definieron la marcha de la élite criolla desde el campo al salón, entiéndase La Moneda, el Congreso y algunas grandes empresas.

"No me interesan los títulos nobiliarios ¡Nos basta haber hecho la historia de Chile!", pregonaba ufano un distinguido miembro de la familia Errázuriz. ¿Verdad? ¿Mentira? ¿Exagero? Preguntas que la lectura de este entretenido libro nos responderá a lo largo de 550 páginas.

La edición puede ser adquirida -a un precio módico- en la casa de esta prestigiosa editorial ubicada en calle en Matta 510- local 8, en La Serena, la cual, por estos días, ofrece una interesante parilla de descuentos estivales, entre los que destaca un 20% de descuento por la compra de dos o más libros de la editorial.

La oferta es válida entre el 17 de enero y 15 de febrero.



Visión del complejo tejido social de la fronda aristocrática chilena [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Visión del complejo tejido social de la fronda aristocrática chilena [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile